
Консультация для родителей: 

Ребенок боится глотать пищу, что 

делать? 

 

  

 

 
     У любого ребенка глотательный рефлекс хорошо развит еще с 

младенческого возраста. Поэтому, когда у него возникают трудности с 

приемом пищи, родители начинают паниковать. Ведь если не избавиться от 

данной болезни вовремя, в будущем она может привести к довольно 

серьезным нарушениям. Что же следует предпринять в случае, если ребенок 

боится глотать пищу? Для ответа на этот вопрос следует разобраться с 

первопричинами появления болезни. 

Причины возникновения фагофобии. 

      Страх подавиться (фагофобия) является невероятно разрушительной для 

организма ребенка. Причина этого неприятного заболевания во многом 

зависит от возраста малыша. Если речь идет о младенце, подобная боязнь 

может возникнуть из-за чрезмерного количества молока в материнской 

груди. Кроха не успевает кушать и захлебывается, у него полностью 

пропадает желание глотать. 

У детей постарше страх подавиться появляется по совсем иным 

причинам. К примеру, после перенесенной ангины ребенок боится глотать 



твердую пищу, потому что во время болезни этот процесс вызывал сильные 

болевые ощущения. Возможно, он случайно проглотил какое-то инородное 

тело, в результате чего теперь с ужасом относится к твердой еде.  

Причиной может являться и то, что малыш не может сосредоточиться на 

одном процессе или слишком ленив, чтобы пережевывать пищу. Главный же 

повод для возникновения данной болезни заключается в том, что ребенок 

боится кушать после того, как подавился. 

В легкой форме фагофобия проявляется в отношении каких-то определенных 

видов пищи. Это может быть рыба с мелкими костями, сухие мучные 

изделия, орехи, таблетки и пр. При более тяжелых случаях страх вызывает 

любая еда.  

      Эта фобия способна привести к истощению и создать серьезную угрозу 

организму вашего сына или дочери. Поэтому, когда ребенок стал бояться 

глотать пищу, нужно принимать все возможные меры, чтобы избавить его от 

страха в кратчайшие сроки. 

Как бороться? 

    Лечение фагофобии возможно без нанесения психологической травмы 

малышу. Не вредят современные методы избавления от данного заболевания 

и пищеварительной системе карапуза. Так, существует специальный массаж 

лица, способный развить у него глотательный рефлекс. 

Итак, перед вами возникла сложная ситуация – ваш ребенок боится глотать 

пищу. Что делать для лечения подобной болезни, подсказывают психологи: 

 объясните, что глотание еды является нормальным процессом, который не 

вредит здоровью, а наоборот – считается необходимым; 

 предложите малышу какую-нибудь сладость, перед которой он не сможет 

устоять; 

 проявите упорство и начните кормить сына или дочь только твердой едой; 

 старайтесь почаще брать ребенка в гости или же предлагайте еду в 

общественных местах, чтобы он наблюдал, как кушают другие. 

Если ребенок подавился и боится кушать, тогда можно использовать 

постепенную методику глотания, начиная с мелких и заканчивая более 

крупными объектами. Поговорите с ним серьезно и объясните, что все люди 

периодически давятся, но при этом живы и здоровы. 
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